



UNIVERSIDAD
DE MÁLAGA

| uma.es

SOLEMNE ACTO DE INVESTIDURA COMO DOCTOR HONORIS CAUSA DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA DE JORGE MARTÍNEZ-VÁZQUEZ



Laudatio del Profesor

Dr. D. José Sánchez Maldonado.

Con la venia.

Excmo. y Magnifico Sr. Rector.

Vicerrectores.

Gerente.

Querida Decana.

Doctoras y Doctores.

Alumnos.

Autoridades Académicas y Civiles.

Señoras y Señores:

Es para mí un honor y un innegable placer estar aquí hoy, con motivo de la concesión del Doctorado Honoris Causa, la máxima distinción académica de nuestra Universidad a Jorge Martínez-Vázquez, Catedrático de Economía de la Universidad de Georgia.

Es un honor, repito, tener la oportunidad de exponer los méritos del profesor Jorge Martínez-Vázquez para recibir el doctorado honoris causa de la UMA, acordado por el Consejo de Gobierno a propuesta de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales, a iniciativa del Área de Economía Aplicada (sección de Hacienda Pública). Gracias.

Gracias, a la Facultad de Ciencias Empresariales y al Consejo de Gobierno de esta Universidad, por su apoyo entusiasta a esta iniciativa de mi Departamento.

Hoy homenajeamos a una persona de la academia, que también ha utilizado sus amplios y profundos conocimientos para contribuir a

mejorar la vida de las personas en muchas partes de nuestro mundo.

Como veremos, los méritos del profesor Jorge Martínez-Vázquez en su larga trayectoria intelectual y científica constituyen una sólida base para este reconocimiento.

Gracias también a todos por acudir a este merecido homenaje a un hombre decisivo en la configuración actual de tantas cosas en nuestro mundo de profesores e investigadores. Y no sólo en el ámbito de la Economía.

Es una gran satisfacción tener la oportunidad de exponer los méritos del profesor Jorge Martínez-Vázquez para recibir el doctorado *honoris causa* de la UMA.

Gracias Rector.

El sentimiento de satisfacción, por su parte, es algo que sin duda comparto con todos aquellos que desde nuestra Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y el Departamento de Economía Aplicada, han impulsado y apoyado de manera entusiasta la concesión de este doctorado.

Tampoco es una satisfacción menor comprobar como, por medio de esta actuación nuestra Universidad da muestra de que sabemos reconocer, premiar y atraer el trabajo, la brillantez y la responsabilidad allá donde se encuentre.

Decía la filósofa Hannah Arendt que, si bien el ser humano tiene e incluso necesita la capacidad de trascender su propia vida como puro proceso biológico, no es menos cierto que la única forma de que dispone para conservar la vitalidad y el dinamismo es aceptando las cargas, fatigas y labores de la vida misma.

En lo que sigue tratare resumir la trayectoria de Jorge Martínez-Vázquez en su triple vertiente de investigador, docente y servidor público, con un papel muy importante en el apartado del proceso de transferencia del conocimiento a la sociedad.

El doctor Jorge Martínez-Vázquez es un reconocido experto en el ámbito de la economía pública, en general, y en las áreas de descentralización fiscal, imposición y gestión tributaria, en particular.

Obtuvo sus licenciaturas, en Ciencias Políticas, en la Universidad de Madrid, y en Economía y Derecho, en la Universidad de Barcelona. Es Doctor en Economía por la Universidad de Washington. Actualmente es profesor Emérito de la Universidad de Georgia.

A lo largo de su intensa y prolífica carrera profesional e investigadora, el profesor Martínez-Vázquez ha recibido numerosos reconocimientos, como el Premio Nacional de economía 2007-2009 de la Federación Rusa o el Premio de Políticas Públicas del Instituto Internacional de Finanzas Públicas en Alemania. En el año 1997 se incorporó como miembro de la Academia Rusa de Ciencias Naturales y, en 2006, fue nombrado Catedrático honorario de la Academia China de Finanzas y Políticas Públicas de la Universidad Central de Finanzas y Economía de Beijing.

Más recientemente, recibió un doctorado Honoris Causa por la Universidad de Vigo.

En el apartado de transferencia del conocimiento, nuestro galardonado ha desarrollado múltiples actividades de consultoría para el gobierno federal y los gobiernos estatales norteamericanos, el Banco Mundial, las Naciones Unidas, la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, el Banco Asiático de Desarrollo y el Fondo Monetario Internacional, entre más de una centena de países

En otro orden de cosas es miembro del Panel de Expertos Fiscales del FMI desde 1994. En su extraordinario currículum destaca la dirección de la reforma fiscal de Rusia entre 1997 y 2000 e innumerables trabajos y asesorías para las reformas de las

políticas públicas en los países del Este europeo, Hispanoamérica y Asia.

En otro orden de cosas, Martínez-Vázquez es Profesor Regents Emérito de Economía en la Universidad Estatal de Georgia y director fundador del Centro Internacional de Política Pública a la vez que es profesor emérito de economía, director fundador del Centro Internacional de Políticas Públicas y ex director del Grupo de Investigación de Finanzas Públicas, que incluye el Centro de Finanzas Estatales y Locales, el Centro de Investigación Fiscal y el Centro Internacional de Políticas Públicas.

El profesor Martínez-Vázquez es autor de más de 25 libros y de numerosos artículos en prestigiosas revistas académicas, como *Econométrica*, *American Economic Review*, *Journal of Political Economy*, *Journal of Public Economics*, *Southern Economic Journal* y *Review of Economics and Statistics* entre otras, tal como puede apreciarse en su extensísimo *Curriculum Vitae*.

Ha dirigido y participado en proyectos de reforma fiscal en más de 95 países, incluyendo China, Rusia, Pakistán, Argentina, Sudáfrica, Indonesia y México, y asesora regularmente al Banco Mundial, el Banco Asiático de Desarrollo, el Banco Interamericano de Desarrollo, las Naciones Unidas, y es miembro del panel de asesores fiscales del Fondo Monetario Internacional. Ha recibido numerosos premios y distinciones, y ha dirigido o participado en más de cien disertaciones doctorales.

Su experiencia en descentralización fiscal, tributación y gestión fiscal lo ha llevado a realizar tareas de consultoría con agencias federales y gobiernos estatales en los Estados Unidos y más de 90 países, incluidos Rusia, China, Sudáfrica, Indonesia y México. Ha sido consultor del Banco Mundial, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, el Banco Asiático de Desarrollo, las Naciones Unidas y el Banco Interamericano de

Desarrollo, y ha sido miembro del Panel de Expertos Fiscales del FMI desde 1994.

Una de las características sobresalientes del trabajo de Martínez-Vázquez sobre la reforma intergubernamental es que a menudo ha sido el primero o uno de los primeros en hacer diagnósticos y ofrecer asesoramiento en muchos de los países que iniciaron reformas de descentralización en las últimas décadas y ha permanecido continuamente en el proceso de reforma de ese país en particular el tiempo suficiente para enmarcar las necesarias "reformas de segunda generación" y analizar lo que puede haber salido mal y lo que necesita cambiar en el proceso.

Martínez-Vázquez también ha dirigido múltiples proyectos de reforma fiscal en todo el mundo. Dos de esos proyectos notables son el Proyecto de Reforma Fiscal de USAID en la Federación de Rusia (1997-2000) y el Proyecto de Revisión de la Política Fiscal del Banco Mundial en Pakistán (2008-2009).

Sus membresías profesionales incluyen la Asociación Americana de Economía, la Asociación Nacional de Impuestos, el Instituto Internacional de Finanzas Públicas, la Asociación Económica del Sur y REDE, de la Universidad de Vigo, España.

Justificación de la relación con nuestro Departamento:

La relación del profesor Martínez-Vázquez con el Departamento de Hacienda Pública de la UMA viene existiendo desde hace más de dos décadas, materializándose en la publicación conjunta de capítulos de libros y artículos, así como en la estancia de varios profesores del Departamento en los programas formativos organizados por el Profesor Martínez-Vázquez, en la Escuela de verano de la Georgia State University en colaboración con el Instituto de Estudios Fiscales y la Fundación Rafael del Pino, que dirigió mientras existió.

Como se desprende de mis palabras, el profesor Martínez-Vázquez tiene una dimensión de prestigio internacional que puede aportar un valor añadido importante a la Universidad de Málaga.

He de reconocer que si en un principio muchas palabras e ideas se agolparon en mi mente a la hora componer esta laudatio del profesor D. Jorge Martínez-Vázquez, finalmente fueron términos como justicia, reconocimiento, responsabilidad, trabajo, satisfacción, compromiso, alegría y afecto, entre otros, los que me guiaron para llevar a cabo mi propósito. Son términos simples y sencillos pero que expresan fielmente los conceptos en los que se basan mis palabras.

Por último, quiero destacar su humildad, su bonhomía y su empatía. Solo los verdaderamente grandes son capaces de escuchar, de inspirar y de ser mentores de los jóvenes, colaboradores y colegas con quienes se han cruzado en su actividad docente e investigadora. Hemos tenido buena prueba de ello en sus regulares visitas a nuestro País, en especial, a Galicia su tierra natal.

Buenas tardes y muchas gracias por vuestra atención.